

## La Conferencia de La Haya

El texto del Protocolo de aplicación del plan Young, ultimado

LA HAYA, 16.—Esta tarde la Comisión de Reparaciones alemanas ha ultimado definitivamente la redacción de los textos que han de ser intercambiados en el Protocolo de aplicación del plan Young relativos al régimen jurídico a establecer, que amara a las potencias acreedoras y a Alemania en el caso de que, como es seguro, se llegue a la aplicación y ejecución del plan Young y en el caso, improbable, de que no se llegara a ellas.

Estos textos comprenden un artículo 4.º del Protocolo final concebido en los siguientes términos: "En cuanto entre en ejecución el plan Young, la Oficina para las reparaciones y los organismos análogos existentes en Berlín quedarán suprimidos y las relaciones de la Comisión de Representaciones con Alemania terminarán.

Bajo el régimen del nuevo plan tan sólo subsistirán las funciones de aquellos organismos que se consideren necesarios para la ejecución del plan, y serán transferidas al Banco Internacional de Pagos por el Comité especial restringido.

El Banco Internacional de Pagos ejercerá las condiciones del nuevo plan de conformidad con sus estatutos.

Los poderes de las potencias acreedoras en Alemania, con arreglo al nuevo régimen, quedarán determinados con arreglo a lo y japonés, y los de Alemania han camillas condiciones del plan Young.

A este propósito, los representantes de los Gobiernos inglés, belga, francés, italiano y las declaraciones que son objeto del anexo siguiente:

"Los representantes de los Gobiernos belga, británico, francés, italiano y japonés de claran lo siguiente: El nuevo plan reposa sobre el principio de arreglo completo y definitivo de la cuestión de las reparaciones de interés común para todos los países a que concierne, y que exige, claro es, su colaboración estrecha. Sin buena voluntad y confianza mutuas no sería logrado el objeto del plan Young; pero, a este respecto, los Gobiernos de los países acreedores declaran aceptar el compromiso de Alemania relativo a la aplicación de las disposiciones concertadas, de conformidad con las disposiciones del nuevo Plan, como garantía de la ejecución de sus obligaciones, y convencidos de que, aun en el caso de ejecución, las divergencias y dificultades que pudieran surgir podrían ser resueltas por los procedimientos indicados en el mismo Plan".

El Protocolo final dispone que, bajo el régimen del nuevo Plan, los poderes de los acreedores queden determinados con arreglo a sus disposiciones.

Queda, sin embargo, una hipótesis fuera del cuadro de los acuerdos firmados hoy.

Los Gobiernos de las potencias acreedoras se creen obligados a hacer esta consideración si que por ello se pongan en duda las intenciones del Gobierno alemán. Estimamos indispensable tener en cuenta la posibilidad de que un Gobierno alemán faltara a las obligaciones solemnes contraídas en el Protocolo final firmado hoy y mostrara intenciones de crear una nueva situación difícil.

Los Gobiernos de las potencias acreedoras se creen en el deber de declarar al Gobierno alemán que si tal caso se produjera, comprometiendo la obra realizada en común, y se creara una nueva situación, los Gobiernos de las potencias acreedoras antes mencionados deben ahora, hacer toda clase de reservas legales.

Si este caso, anque extraordinario, se produjera, los Gobiernos de las potencias acreedoras están dispuestos, evitando emprender acción alguna, a hacer un llamamiento para la comprobación de os hechos a una jurisdicción internacional de autoridad indiscutible.

Por lo tanto, en el caso de que una o varias de las potencias acreedoras estimasen necesario intervenir en tal sentido, someterían, pues, al Tribunal permanente de Justicia Internacional de La Haya ya cuestión de saber si el Gobierno alemán ha cometido de actos que hagan visible su voluntad de destruir el nuevo Plan.

Alemania declara que en caso decisivo las afirmaciones de este Tribunal serán tenidas por legítimas e inapetables para asegurar la ejecución del Plan.

Los Gobiernos de las potencias acreedoras están seguros de que tal caso nunca llegará a producirse, y están seguros, por otra parte, de que el Gobierno alemán piensa de idéntica forma; pero estiman su deber hacer las anteriores advertencias, en previsión de cualquier situación que pudiera plantearse en lo por venir.

Por su parte, los representantes del Gobierno alemán han declarado que éste levanta acta de la declaración de las potencias acreedoras, en virtud de la cual, aun en el caso de que se produjera el incumplimiento, los procedimientos previstos en el Plan mismo bastarían para resolver el caso.

Por otra parte, el Gobierno alemán lamenta que se haya podido sospechar siquie-

ra la eventualidad de tal caso, que él considerara imposible.

Sin embargo, si una o varias de las potencias acreedoras al Tribunal Internacional de Justicia de La Haya la cuestión de saber si los actos del Gobierno alemán indican su deseo de destruir el nuevo Plan, el Gobierno alemán, de acuerdo con los Gobiernos de las potencias acreedoras se someterá a las decisiones de dicho Tribunal. El Comité organizador del Banco de Pagos

LA HAYA, 16.—El Comité organizador del Banco Internacional de Pagos ha celebrado esta mañana una reunión que ha durado desde las diez y media hasta la una de la tarde.

El director del Banco del Reich, doctor Schacht, asistió a esta reunión, que tuvo carácter técnico.

La modificación del Estatuto y la ley del Banco

LA HAYA, 16.—En la reunión celebrada esta mañana, el ministro de Negocios Extranjeros alemán, doctor Curtius, ha manifestado a los delegados de las potencias invitantes que la participación del Banco del Reich en el Internacional de Pagos estaba asegurada.

Presentó después un proyecto de modificaciones de la ley sobre el Banco, en virtud del cual la Reichsbank suscribirá la parte que corresponde a Alemania en el capital inicial del Banco Internacional, y su presidente entrará a formar parte del Consejo de administración.

La Asamblea, por unanimidad, tomó esa propuesta en consideración, y acordó enviarla a la Comisión jurídica.

También se tomó nota de la propuesta alemana relativa a la modificación del estatuto y ley sobre el Banco, de manera que los representantes del Reich puedan reclamar que se efectúe una información ante un Tribunal arbitral, en el caso de que las disposiciones del Banco Internacional de Pagos entrañaran una amenaza para la estabilidad de la moneda alemana.

Las reparaciones orientales

LA HAYA, 16.—En la reunión celebrada hoy, la Comisión de Reparaciones orientales ha examinado con todo detalle la situación resultante de la aplicación de la ley Agraria.

No asistieron los representantes de Hungría.

Con objeto de unificar la acción y conseguir la constitución del fondo común, es preciso que los diversos países indiquen la forma en que aplican dicha ley y cuál será la cifra con que participarán a la constitución del mencionado fondo común. Para ello sus representantes telegrafían a sus respectivos Gobiernos.

Se cree que esta noche o mañana podrá quedar redactado un anteproyecto de acuerdo final, y de él se dará cuenta a la Conferencia mañana, así como del estado de las conversaciones. Si éstas siguieran, por no haberse podido ultimar el anteproyecto, y no se llegara a un acuerdo en el curso de la semana próxima, la Conferencia adoptaría medidas para dar a la Pequeña Entente seguridades de carácter moral, encaminadas a su adhesión al plan Young, sin aguardar a un arreglo con los representantes de Austria, Bulgaria y Hungría

El primer empréstito

PARIS, 16.—Informaciones de origen autorizado permiten suponer que la primera movilización del Plan podrá hacerse en el mes de mayo próximo. Se hará en forma de empréstito internacional de 200 millones de dólares, que serán lanzados por el Banco Internacional de Pagos, en todos los mercados mundiales, incluso el mercado alemán

El empréstito se emitirá en forma de obligaciones al 5,50 ó 6 por 100, que garantizarán os recursos del Plan Young y los pagos del Reich. Las modalidades, fecha e intereses dependen de las decisiones del Banco Internacional de Pagos, pues hasta ahora solamente se ha fijado en La Haya el total del empréstito

### Desprendimiento de tierras

Tres obreros muertos y otro herido

HELLIN, 16.—En la vecina pedanía de Agromont, y en el sitio denominado Sierra de las Cabras, han perdido la vida a consecuencia de un desprendimiento de tierra los obreros Cayetano Martínez Meroño, de cuarenta y dos años, y Francisco García Albadalejo, de cincuenta y tres, ambos naturales de Balsicas (Murcia). Los citados obreros, en unión de otros varios, se dedicaban a la extracción de piedra para la reparación de la carretera, y en este trabajo, sin que se conozcan las causas, se desprendió una mole, que los sepultó.

BALMASEDA, 16.—En el canal de conducción de aguas a Bilbao, a consecuencia de un desprendimiento de tierra, quedaron sepultados Nicolás Gallareta y Juan José Collado. El primero, que tenía siete hijos, quedó muerto, y José, herido. Este fue llevado a la clínica del doctor Bustamante, donde se le prestó asistencia.

## ECOS DE SOCIEDAD

Mañana, festividad de San Antonio Abad, celebrarán sus días la marquesa de Villa Antonio y señores Burgos, Enciso y Sáenz de Heredia.

Han llegado: de Oporto, los señores de Hitzemann (don Juan), y de París, doña Carmen Dato de Espinosa de os Monteros.

Se ha trasladado de Granada a Marchena la marquesa de Cartagena.

En uso de licencia ha marchado anteanoche para Cheburgo, donde embarcará con rumbo a su país, el ministro del Perú, señor Leguía. El distinguido diplomático regresa a su patria después de diez años de ausencia, y se propone permanecer en ella unos tres o cuatro meses.

Durante su ausencia ha quedado al frente de la Legación, como encargado de Negocios, el señor Aramburu.

Con sus padres, el ministro de Méjico y la señora de González Martínez, se encuentran pasando una temporada el joven y distinguido escritor don Enrique González Rojo y su bella esposa.

En la iglesia del Cristo de la Salud, se celebró ayer tarde la boda de la encantadora señorita María del Carmen y Bárcena con don Maximiliano Asúnsolo y Linares Rivas.

Fueron padrinos el padre de la novia don Joaquín Calderón Azores y la señorita de Linares Rivas, que representaba a la madre del contrayente.

Actuaron como testigos: por parte de la novia, os marqueses de Aranda y Guad-El-Jelú, conde de Torre Cedeira, ayudante de Su Majestad el Rey, don Vicente Calderón Ozores; don Pedro P. Borrajo y su hermano don Joaquín Calderón Bárcena. Y por parte del contrayente, el marqués de Cavalcanti, el conde de Priegue, su tío el académico don Manuel Linares Rivas, ex ministro don Julio Wais, ex subsecretario don José del Mayoral y su hermano don José María Asúnsolo.

Los novios marcharon para Barcelona. Entre los invitados se hallaban el ex presidente del Consejo don José Sánchez Guerra, el del Congreso conde de Bugall y ex ministro don Luis Rodríguez de Viguri.

Marqueses y marquesas de Argüelles, Guar-El-Jelú, viuda de RíRestra, Aranda, Cavalcanti, Bedmar, Casa Ferrandell, Santa Cruz de Ibadulla, Miranda de Ebro, Echeandía, Guevara, Vvel y Cañada Honda.

Condesas y condes de Santa Marta de Babio, Mendoza-Cortina, Fontao, Biandrina, viuda de Casa Bárcena, Torres-Cela, Bugallal, De San Juan, Esteban Collantes, Almina y Altea.

Vizcondes de San Alberto, Pefiñanes y Arberoa y baronesa de Ezpeleta.

Señoras, señores y señoritas de Urquijo, Manella, Linares Rivas De Moral, Bugallal, Lavin, Monjardín, Esterlin, Santos Zera, Eñko, Hernández-Nájera (don Miguel), viuda de Peinados, viuda de Escardó, viuda de Navarro Reverter, viuda de Zabaza, viuda de Comadi, Hernández-Nájera (don Pablo), Batanero, Príncipe, Aznar, Bárcena, Musiedas, Valdés-Fauli, Taboada, Bugallal (don Dario), Rodríguez de Viguri, Wais, Portugaete, Rolland, Torrado, Jorro y otros.

### Asesinato por rivalidades amsrosas

La víctima era íntimo amigo del matador

TERUEL, 16.—El hecho sangriento ocurrido en el Casino de la Unión del pueblo de Santa Eulalia, se desarrolló entre el cafetero Cándido Domingo, de treinta y dos años, y Domingo Coperias Ferrer, de veintitrés, soltero, dependiente de una peluquería. Cándido, además de cafetero, desempeñaba el cargo de celador de la Empresa que suministra el fluido eléctrico al pueblo.

El lunes por la mañana, cuando llegó a la calle del Progreso a cortar la corriente del alumbrado Cándido Domingo, era acachado por el dependiente de la peluquería, que estaba armado de una escopeta, y a quemarropa disparó sobre aquél, causándole la muerte. El agresor salió corriendo hacia el cuartel de la Guardia civil, donde se presentó.

El hecho ha causado gran impresión en Santa Eulalia, pues estos individuos eran íntimos amigos. Aun cuando nada se dice oficialmente, por noticias particulares se sabe que el hecho lo ha originado una mujer, que se disputaban los actores de este suceso. Se afirma que Coperias salió de su casa con el crimen premeditado, pues cogió la escopeta y se dirigió al lugar indicado momentos antes de la hora que tenía por costumbre la víctima de ir a dicha calle a cortar el fluido eléctrico, y sorprendió a Cándido sin darle tiempo para poder huir. El matador ha ingresado en la cárcel.

## Sociedad de las Naciones

El tráfico del opio

GINEBRA, 16.—El Consejo de la Sociedad de las Naciones ha celebrado ayer mañana sesión pública en la que se ha tratado sobre el tráfico del opio.

En sesión privada se procederá al nombramiento de varios miembros de algunas Comisiones.

La tregua aduanera

GINEBRA, 16.—Los Gobiernos del Japón y Lituania han hecho saber su intención de enviar representantes a la Conferencia que se reunirá en esta capital el día 17 de febrero próximo para la conclusión de una tregua aduanera.

Los trabajos de la Conferencia del carbón

GINEBRA, 16.—La Conferencia del carbón ha continuado el examen de los métodos propuestos para el cálculo de la duración de la permanencia de los obreros en las minas.

Al terminar la sesión, el señor Smith, en nombre del Gobierno británico, propuso que se fijara en siete horas y media.

Los trabajos de ayer

### El cadáver hallado en el Tajo

Las diligencias de ayer

TOLEDO, 16.—Ante el juez compareció el guarda de la finca de Higueros Doro-teo Martín Ruano. Parece que manifestó que se hallaba enfermo y que comparecía por haber recibido la citación del Juzgado.

Dijo que por aquel lugar de la dehesa era imposible arrojar el cadáver, por estar muy vigilado, e insistió que debió de ser arrojado entre la presa y el lugar en que fue hallado.

El jefe de la estación de Manzaneque ha contestado diciendo que no tiene parentesco alguno ni conoce a Blas Cano.

La mujer que acompañó a Blas y que en la actualidad se encuentra en Ciudad Real, será conducida a Toledo para que declare.

Se asegura que el día 3 de enero recibió Celestina un telegrama de Hellín, que firmaba un mujer, y en cuyo despacho decía que se hallaba bueno Blas Cano.

Para esta tarde está citada la dueña de una fonda donde se hospedaron Blas y la mujer que le acompañaba.

Se esperaba el resultado de las diligencias que se practican en Alcázar y Hellín referentes a la estancia de Blas en dichas poblaciones.

Inspección ocular

TOLEDO, 16.—La inspección ocular realizada en el lugar del suceso se limitó a ver si en el sitio donde apareció el cadáver se encontraban huellas o rastro alguno que indicase cómo llegó o cómo fue llevada hasta la orilla del río la víctima.

Se comprobó en la inspección ocular que el alambre coincide con el que se usa para cerca en la finca de Los Higueros; pero no se puede precisar si es de allí, porque se Higueros la cerca no es seguida, faltan alam emplea en otras dehesas, y en ésta de los bres por muchos sitios, y hay trozos sueltos por muchos lados.

### La fuente de Puerta de Jerez

Se ha quedado sin angelotes

SEVILLA, 16.—Han sido suprimidos los cuatro angelotes que figuraban en la fuente de Puerta de Jerez en vista de las cuchufletas de que venían siendo objeto por su actitud poco decorativa. Esta fuente se ha hecho famosa entre los sevillanos, por cuanto la iniciativa municipal a ella referida no ha ido en ningún momento acompañada del acierto.

### La crisis portuguesa

El señor Passos Sousa, encargado de formar Gobierno

LISBOA, 16.—El Presidente de la República, después de las consultas que ha venido celebrando estos días con diferentes personalidades políticas para la solución de la crisis gubernamental, ha encargado al señor Passos Sousa la formación de nuevo Ministerio.

El señor Passos Sousa ha aceptado esta misión, y se espera que mañana dé cuenta al jefe del Estado del resultado de sus gestiones.

### Alcalde destituido

TARRAGONA, 16.—El alcalde de Hosa pitalet del Infante ha sido destituido por el gobernador porque en dicho pueblo los estudiantes de Medicina que hicieron a pie sarsar

el viaje de Valencia a Barcelona para visitar la Exposición no encontraron auxilio ni pudieron comer. Menos mal que el jefe de la estación los autorizó para que pudiesen descansar en una de las salas de aquélla.

GINEBRA, 16.—El señor Briand ha recibido ayer al señor Deal, observador mejicano cerca de la Sociedad de Naciones.

El Consejo, en sesión pública, se ha ocupado de la cuestión del opio y del mejoramiento del transporte internacional de periódicos, acordando convocar en Lisboa par el día 6 de octubre una Conferencia sobre unificación de balizamientos e iluminación de las costas.

En sesión privada se designaron a los señores Carlos Díaz de Medina (Bolivia) miembro de la Comisión fiscal de la Sociedad de las Naciones; Polo Martins (Portugal), Suto (Colombia), Ayala (Paraguay), Avilés (Perú), Moteros (Portugal) y Pérez Dupuy (Venezuela) miembros correspondientes de la misma.

También fueron nombrados los señores Cobián (España) miembro de la Comisión de Estudio de enmiendas al Pacto, y Lobo de Avila Lima (Portugal) y Villegas (Chile) miembros de la Comisión de Ratificaciones.

### El peligro de las armas de fuego

Una niña y un niño muertos por disparo

LAS PALMAS, 16.—En el pueblo de Valsequillo, María Medina Santán, de seis años, cogió una escopeta de un tío suyo, aprovechando el hallarse sola. El arma se disparó y el proyectil alcanzó a la niña en la cabeza, causándole la muerte instantánea.

OVIEDO, 16.—En una prado de Pozo Bal unos niños rodeaban la madriguera de un topo, esperando que saliese para matarlo. El niño Aquilino Roldán, que tenía una escopeta dispuesta para disparar cuando saliese el topo, tuvo la desgracia de que el arma se le disparase. Los proyectiles alcanzaron a Daniel Castaño, de trece años, que falleció poco después.

Al limpiar una escopeta

HUELVA, 16.—Al obrero Cristóbal Conde, al limpiar en su domicilio una escopeta, se le disparó y la perdigonada le entró por el lado izquierdo del pecho, hiriéndole gravísimamente.

### CONFLICTOS SOCIALES

Los tipógrafos de Bilbao, a la huelga

BILBAO, 16.—Se confirma que los tipógrafos se van a declarar en huelga el próximo lunes. La declaración de huelga ha sido presentada oficialmente por la Sociedad Tipográfica y admitida en el Gobierno civil. Se trata de una diferencia en el régimen de jornales y de indemnizaciones por enfermedad. En la huelga no tomarán parte los tipógrafos de periódicos. El asunto parece de difícil solución. Hoy conferenciaron con el gobernador varios comisionados de los obreros.

En la región minera de Australia.—Agitadores detenidos

SIDNEY, 16.—En la región minera se han reproducido los desórdenes, que han sido prontamente reprimidos por la Policía. Los manifestantes han sido dispersados a palos.

En las minas de Quearsley, los mineros organizaron una manifestación, desfilando en número de dos mil por las principales calles, acompañados de sus mujeres, hasta ser dispersados por la Policía.

Esta se trasladó poco después en autocamiones a las minas de la región de Kurry, donde unos tres mil mineros practicaban ejercicios militares, dispersándose a la primera intimación de los agentes.

La Policía ha detenido a numerosos agitadores. La tranquilidad parece restablecida; pero las precauciones continúan.

Los disturbios de Java

WELTEVREDEN (Java), 16.—Un numeroso grupo de mineros chinos, llegados hac edos días de Hong Kong, ha atacado a cuchilladas a tres vigilantes holandeses de las minas de carbón de Samarinda, dando muerte a dos de ellos.

### El problema de la circulación en París

PARIS, 16.—Esta mañana ha entrado en vigor el nuevo reglamento para facilitar la circulación. Algunas calles secundarias han sido convertidas en parques de estacionamiento o puntos de parada, con objeto de dejar libres para la circulación las calles principales.

La reforma ha sido acogida con algunas protestas. No se cree que esta medida pueda resolver el grave problema de la circulación en París.

### Un parto cuádruple

BAENA, 16.—Aurora Trillo Salas, natural de Priego, que reside en esta población, ayer dió a luz cuatro criaturas, las cuales gozan d e buen estado de salud y además tiene cada una de ellas el peso natural.



Noticias deportivas

De Fútbol

Con gran animación se ha inaugurado el campo de fútbol de Pozuelo, conteniendo en el primer partido jugado los equipos de la Gimnástica de Pozuelo y el Club A. G. P. de Madrid.

Ambos equipos desarrollaron un buen juego, resultando vencedor el A. G. P. por dos goles a uno de la Gimnástica.

Fútbol.—Una multa de la Federación catalana

BARCELONA, 16.—El Consejo directivo de la Federación catalana de Clubs de Fútbol, ha impuesto una multa de quinientas pesetas al Club Deportivo Europa, por establecer tratos con un jugador del Badalona sin contar antes con el Club.

Lazcano al Real Madrid

Es lo más posible que antes de finalizar el campeonato de la Liga, Lazcano, el popular extremo navarro fiché por el Club campeón del Centro, pasando en este caso San Miguel a ocupar el lugar de extremo izquierdo.

Al propio tiempo la Junta del Club blanco continúa realizando gestiones para que Anatol al terminar el servicio venga a Madrid, actuando de compañero con Quesada. Las únicas dificultades son las creadas por el Athletic de Bilbao, Club "propietario" de Anatol, pero parece que esto se solucionará con la cesión de Luis Uribe.

Deportes de nieve

El próximo domingo se celebrará en la vecina Sierra de Guadarrama el campeonato de esquíes segunda categoría, organizado por Peñalara. Como tanto el itinerario como otros diversos detalles de importancia están supeditados a la existencia de nieve, todo ello se solucionará en el Club, lugar donde habrán de inscribirse cuantos deseen participar en el concurso.

Pedestristismo.—El trofeo Pompeyo Sevilla

La prueba denominada "Pompeyo Sevilla" se celebrará el próximo domingo a las once de la mañana, saliendo de Rosales esquina a Marqués de Urquijo. El trofeo lo han ganado hasta ahora las siguientes Sociedades: Primer año, Agrupación Deportiva Ferroviaria; segundo, Real Sociedad Gimnástica, y tercero, Racing Club.

Esríma.—Final del torneo de la Exposición de Barcelona

BARCELONA, 15.—En el salón principal del Palacio Nacional se ha celebrado, como final del torneo interregional de esgrima, una interesante sesión de gala, en la que han participado los maestros de las salas cuyos equipos han intervenido en el torneo y algunos de los tiradores que más se han destacado en el citado concurso.

En primer lugar, el profesor de San Sebastián señor Bourdette dió con su hijo una lección de esgrima. Después, los señores Puxac, de Barcelona, y Arandilla, de Madrid, disputaron un asalto a florete. Luego, los señores Paláu, de Barcelona, y Ortega, de Madrid, a espada; Martínez, de Segovia, y Asensi, de Valencia, a sable; García, de Barcelona, y Bofini, de Melilla, a espada.

Los asaltos resultaron muy interesantes. Después de un descanso se celebró una exhibición entre aficionados, disputando Alemán y Segura, de Sevilla, un brillante asalto a florete. El vencedor del torneo, señor Pomés, de Cataluña, y el tirador madrileño señor Díaz Rivera hicieron una exhibición a espada que fué celebradísima. A continuación, los señores Puxac, de Barcelona, y Delgado, de Madrid, hicieron otra a florete, y por último, el presidente de la Federación Catalana, señor Ardura, con el maestro de Melilla, señor Bofini, disputaron otro asalto a sable.

El Cafeto  
Hernán Cortés, 7  
Fuencarral 33  
Pidanse en ultramarinos.  
CHOCOLATES  
EL CAFETO

ESTADOS UNIDOS

La enfermedad de los loros

NUEVA YORK, 16.—La epidemia de psitacosis (enfermedad de los loros) toma proporciones alarmantes. Ha muerto en Baltimore una señora, y un hijo suyo se encuentra en grave estado.

Dicen de Buenos Aires que la nueva enfermedad aparecida en Europa y en los Estados Unidos es conocida desde hace mucho tiempo en la Argentina, donde existen muchos loros. El microbio que produce esta enfermedad presenta todos

los síntomas de la influenza, y se transmite de los loros a las personas, fijándose en los pulmones y en el tubo digestivo. El microbio fué descubierto en la Argentina en 1892.

Tres muertos

CHICAGO, 16.—Dos bandidos y un policía resultaron muertos durante una verdadera batalla librada a disparos de revólver. Los bandidos fueron expulsados por medio de bombas lacrimógenas de la habitación donde se habían refugiado. Estos bandidos se disponían a robar en un piso de la ciudad cuando el aparato automático avisó al puesto de Policía. Cuando los ladrones daban por terminado su delito y se disponían a huir con el producto del robo advirtieron que la casa se hallaba rodeada de Policía, a la cual hicieron frente, cruzándose entre ladrones y Policía numerosos disparos que determinaron las víctimas de que queda hecha mención.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 15

Interior 4 por 100. F. ....	72,50
id. id. 5 y 4 .....	75,25
Exterior 4 por 100. F. ....	82,90
id. id. E. ....	82,90
Amortizable por 100. E. ....	100,00
Id., 5 por 100 1927 (sin impuesto) F. ....	100,50
Id. id. id. (con impuesto) F. ....	89,00
Deuda ferroviaria: A. ....	100,50
id. id. B. ....	100,25
id. id. C. ....	00,30
Bonos del Tesoro: A. ....	000,00
Ayuntamiento Madrid 1868. ....	100,00
Id. Id. Exprs Interior 1899. ....	00,00
Id. Id. id. 1909 .....	00,00
Id. id. D. y Obras: ....	00,00
Id. id. Ensanche .....	00,00
Id. id. id. 1915. ....	00,00
Villa de Madrid. 1914. ....	88,00
Id. id. id. 1918. ....	88,00
Cédulas Banco Hipot.: 4 por 100. ...	95,00
" " " 5 por 100. ...	100,00
" " " 6 por 100. ...	111,25
Acciones Banco de España .....	584,00
" " Hipotecario. ....	468,00
" " E. de Crédito. ....	427,00
" " Hisp. Americano. ....	237,50
" " Nuevas Río de la Plata. ....	225,00
Tabacos .....	250,00
Fén: .....	406,00
Ferrocarriles Andaluces. ....	070,00
" " M. Z. A. ....	516,00
Met.º .....	177,00
Ferrocarril Norte de España. ....	542,00
Azucareras preferentes. ....	00,00
Id. ordinarias. ....	64,50
Peñarroya. ....	100,00
<b>Moneda extranjera</b>	
Francos. ....	39,45
Id. Suizos. ....	000,30
Id. Belgas. ....	00,00
Libras. ....	36,40
Dólares. ....	7,47
Id. Cable. ....	000,00
Marcos oro. ....	0,00

De todo un poco

El enemigo del sabio es amigo del necio. \* \* \*

Abstenerse de una cosa es una prueba de haberla usado. \* \* \*

El que se tiene por sabio cree necios a todos los demás. \* \* \*

—¿Cuántos baños tomas al año?  
—Pues uno sólo.  
—Es raro. Uno más que yo.

Buttner, naturalista y filólogo alemán del siglo pasado, comía una sola vez al día, y no le costaba más que unos 15 céntimos. \* \* \*

En Inglaterra hay trescientas mujeres que desempeñan el oficio de herrero. \* \* \*

El primer requisito de toda educación y disciplina es la índole psicofísica del educando. De buena madera procedente de sanos y corpulentos árboles puede labrarse un mástil, un piano o una escultura; pero, ante todo, conviene la buena calidad de la madera. Con tiempo y paciencia se convierte el vástago en árbol; mediante la disciplina, la educación y la experiencia se convierte el niño en hombre moral, física e intelectualmente completo. \* \* \*

—El que necesita dormir siempre encuentra almohada. \* \* \*

—Es bueno arrepentirse antes, arrepentirse después es inútil. \* \* \*

Tucumán es la provincia de la República Argentina con mayor densidad de población, estando ésta representada por 9,33 por kilómetro cuadrado, siendo la segunda Entre Ríos, con 3,90 y la tercera Buenos Aires con 3,02. \* \* \*

Para pedir limosna hay que ir limpio pero mal trazado El pobre que va decente no causa pena y el que va sucio da asco. Hasta la compasión se ha de inspirar con mesura. \* \* \*

Dicen que de los Estados Unidos se sacan veinte millones de pies cúbicos de madera anualmente. \* \* \*

Un corazón agitado es como un vaso lleno de agua que se mueve al andar; párase uno y el agua se desborda.

Clausura de la Exposición Internacional de Barcelona

BARCELONA, 16.—Como estaba anunciado ayer, tuvo lugar el acto de la clausura de la Exposición como Certamen Internacional. Se celebró la ceremonia, en el gran Salón del Palacio Nacional que presentaba brillante aspecto, bajo la Presidencia de Su Majestad el Rey que ocupó asiento en el trono.

De pie asistieron el jefe del Gobierno, duque de Miranda, cardenal Vidal, y entre los representantes diplomáticos, el Embajador de Bélgica y los ministros de Francia, Suiza, Suecia, Noruega, Yugoslavia, Dinamarca, Finlandia y Rumania. A la izquierda se situaron el capitán general, gobernador civil, alcalde, presidente de la Diputación, Comité de la Exposición, ayudantes y otras personas. Don Alfonso vestía uniforme de capitán general de Infantería.

Discursos del marqués de Foronda y del conde de Figols y barón de Viver

BARCELONA, 16.—Previa la venia del Monarca se adelantó al altavoz colocado en el trono el marqués de Foronda quien leyó su discurso, en el que expresó su gratitud al Rey a esta ciudad, a las autoridades, a los funcionarios y a los obreros todos que pusieron su inteligencia y su trabajo en esta obra de confraternidad internacional. Dice que esta obra debe perdurar, y que pone en manos del Municipio de la ciudad el conjunto de la Exposición, haciendo votos por que el sol del ámbito no desaparezca jamás de aquel hermoso recinto.

A continuación lee su discurso el presidente del Jurado de Premios y vicepresidente de la Diputación provincial, conde de Figols.

Agradece la presencia de Don Alfonso y enumera la labor del Jurado de premios a los expositores de la Exposición y añade que la formaban 867 personas de dieciocho nacionalidades distintas, incluso seis señoras, cuyo concurso ha sido valiosísimo. Agradece que el Jurado, dividido por clases y grupos, ha examinado todo lo expuesto. Lo concerniente a la religión y beneficencia, hasta los más grandes adelantos científicos e industriales; y ha otorgado 2.204 grandes premios, 784 diplomas de honor, 1.325 medallas de oro, 631 medallas de plata y 165 medallas de bronce, siendo el número de expositores el de 5.870. Además se han concedido 2.155 diplomas de colaboración y 400 diplomas de cooperación a personas que han asistido directamente a Sociedades o Corporaciones. Termina haciendo la proclamación de los premios concedidos por este orden: Alemania, Austria, Bélgica, Checoslovaquia, Dinamarca, Finlandia, Francia, Hungría, Italia, Noruega, Rumania, Suiza y Yugoslavia, todos ellos países extranjeros que han participado oficialmente en la Exposición.

A medida que el conde de Figols iba nombrándolos, los respectivos comisarios de dichas naciones se adelantaban al trono y recogían los premios de manos de don Alfonso, quien después de entregarles los pergaminos estrechaba las manos de cada uno de ellos. Los representantes extranjeros, a medida que iban retirándose, eran aclamados por el público.

A continuación fueron llamados los representantes de los países no representados oficialmente, que son: Estados Unidos, Gran Bretaña, Holanda y Portugal. Sólo se presentó a reclamar el premio el representante de Portugal.

El alcalde de Barcelona leyó después otro discurso agradeciendo el desinterés de la representación oficial extranjera y mostrando un fervido entusiasmo monárquico y patriótico.

Discurso del marqués de Estella

BARCELONA, 16.—A continuación el general Primo de Rivera dió lectura a su discurso.

Dice que el motivo de este nuevo acto que presencia el rey, no es de comienzo ni de final; no de inauguración ni de clausura, sino de mera cortesía y cordial despedida a los que, cumplidos sus ofrecimientos y compromisos, dieron hasta hoy relieve extraordinario a este gran certamen, ya que repitiendo las visitas no se ha llegado nunca a la realización del deseo de verlo todo y admirar cuanto es merecedor de ello.

Habla de los espíritus críticos que con aviesa intención han analizado esta noble empresa.

Si el logro de estos propósitos—dice—ha costado unos cientos de millones, que los más giraron de mano en mano dentro de la economía nacional, se aplicaron a retribuir adecuadamente, sin miserias ni prodigalidades, a la gran masa de artífices que en la voluminosa y variada obra de la Exposición han encontrado ocasión de predicar sus aptitudes, y con ello se ha conseguido enaltecer el nombre y el prestigio de España, que merece todo esfuerzo y sacrificio. Es deseo, sin duda—añade—, deseo de V. M., que yo me apresure a interpretar y a cumplir el deber de las gracias a los países y a sus jefes de Estado y Gobiernos que a este Certamen han acudido y encomendar a los que dignamente han ostentado las representaciones de ellos el saludo de V. M. en nombre de España, y con él los más sinceros votos por la paz y prosperidad de todos.

Pocas más palabras, señor—dice—. Los dispendios obligados de la Exposición han pesado en su mayor cuantía sobre el Ayuntamiento de Barcelona, que, plebiscito de pujanza, ha imitado sus actividades a la obra constructiva de su Certamen, y además ha extendido el esfuerzo a toda la ciudad, que hoy ya, y más mañana, ha de encargarse de su transformación, que seguramente será

motivo de admiración para propios y extraños.

El Gobierno ha entendido que este esfuerzo municipal y el de gran parte del vecindario justificaba especial aportación de caudal común de todos los españoles, y no ha sido remiso en otorgarlo, interpretando el sentir común de cuantos después de visitar Barcelona han sido cantores de su grandeza, patriotismo e hidalguía; pero ni eso era bastante. El iniciado esfuerzo de las clases productoras es preciso continuarlo, y nadie dudará que no encontrarán los hombres de esta generación más noble y productivo empleo a sus dineros que invertirlos en liquidar y consolidar la gran empresa que a ellos correspondió realizar, dejando en herencia a los que nos sigan, que serán nuestros hijos, una ciudad revalorizada, atrayente, pacífica y útil, con una hacienda municipal equilibrada en recursos. Yo espero, mejor dicho: estoy cierto de que todo se logrará. Que el buen barcelonés de mañana tendrá para los buenos barceloneses de hoy el fervor y la devoción que merecen por su conducta enaltecedora. Termina diciendo que desde el más humilde al más rico cooperará a que este ideal sea una realidad. Al terminar fué muy aplaudido.

Finalmente, se levantó don Alfonso, que pronunció las siguientes palabras: "Queda clausurada la Exposición internacional de Barcelona 1929 e inaugurada la Exposición de Barcelona 1930".

Las autoridades almuerzan en Palacio, invitadas por D. Alfonso, excepto el marqués de Estella, por hallarse indispuerto

BARCELONA, 16.—Ayer han almorzado en el palacio de Pedralbes, invitados por don Alfonso, el capitán general, gobernador civil, alcalde, presidente de la Diputación y el marqués de Foronda. El jefe del Gobierno no ha asistido al almuerzo, por hallarse indispuerto.

Después de la ceremonia de esta mañana se encerró en sus habitaciones particulares, de donde no ha salido.

Un banquete

BARCELONA, 16.—En el salón gótico palacio de la Lonja se ha celebrado anoche el banquete ofrecido por el alcalde de Barcelona y por el director de la Exposición a los comisarios y representantes de las naciones extranjeras que han asistido al Certamen. Presidió el rey, a quien acompañaban en la presidencia el jefe del Gobierno, alcalde, marqués de Foronda, capitán general, gobernador y varios ministros extranjeros. En varias mesas tomaron asiento hasta unos 400 comensales, entre los que figuraban representaciones extranjeras, fuerzas vivas de la ciudad y otras diversas personalidades.

Al terminar el banquete pronunciaron discursos el marqués de Foronda y los comisarios de Francia e Italia, quienes elogiaron la labor realizada por las Exposiciones de Barcelona y Sevilla y dijeron que España ha contribuido con ello a estrechar los lazos de solidaridad entre los Estados europeos.

Finalmente habló el general Primo de Rivera, quien dijo que durante la permanencia de los extranjeros en Barcelona se ha demostrado una vez más la hidalguía y hospitalidad de esta tierra, verdadero archivo de la cortesía. Añadió que lo que da carácter a los pueblos modernos es la necesidad de la comprensión y que nadie ni clase alguna debe encerrarse en su torre de marfil, sino que debe establecerse un enlace puro a base de una igualdad de plano. Así sólo podrá la humanidad cumplir sus altos fines. Agregó que estas Exposiciones han servido para demostrar que España se mantiene en un plano de igualdad con los demás pueblos de Europa, y que nada le induce a creer que esté más alto que los demás; pero tampoco le permite ni un milímetro conceder que esté más bajo que los otros. En nombre del Rey termina dando las gracias a las representaciones extranjeras, al Ayuntamiento, autoridades de Barcelona y a las fuerzas vivas por la colaboración, el acierto y la inteligencia prestada, que les ha permitido que llegase este momento de tanta satisfacción y tanto orgullo.

El banquete terminó a las once y cuarto de la noche.

Otras noticias

BARCELONA, 16.—Ayer, terminado el acto inaugural, don Alfonso visitó la Exposición de la luz, instalada en la puerta alta del palacio de Arte textil. Don Alfonso recorrió todas las dependencias e hizo grandes elogios de sus instalaciones.

—El Rey, acompañado del marqués de Estella, emprendió el regreso a la corte hoy en el segundo expreso de las nueve y veinticinco de la noche.

—Ayer, en el expreso de lujo, ha salido para París el ministro de Comercio de Francia, M. Flandin. En nombre de las autoridades le despidió el gobernador civil.

—Resultó brillantísima la función de gala celebrada esta noche en el teatro Liceo. Aun cuando se había anunciado la asistencia del Rey, el Monarca no acudió a presenciar la función, debido a lo tarde que terminó el banquete celebrado en la Casa-Lonja. En cambio, estuvieron en el Liceo el presidente del Consejo, marqués de Estella, y todas las representaciones extranjeras que se encuentran en Barcelona.

El éxito artístico de la velada fué grande, dedicándose, como siempre, particularmente aplausos a Ana Pavlova, la eminente danzarina rusa, que cautivó al selecto público con sus danzas.

Imprenta de LA MAÑANA, Pizarro, 14  
Teléfono, 54-912

SUEÑOS DE MATAS LOPEZ  
CAFES COLON  
MARCA REGISTRADA  
Se distinguen por su aroma y concentración  
De venta: MONTERA, 25 (esquina a S. Alberto)

La señora Navratil ha llegado a París

PARIS, 16.—La señora Navratil, que se opone al proceso iniciado por su familia al pretender confundirla con la finada artista Gaby Dealis, para recuperar la fortuna que dejó dicha artista, ha llegado a París, y esta tarde se presentó a la Policía francesa para declarar ante el comisario.

Pompas Fúnebres 4, Arenal, 4

Teléfonos: 11190 y 52149

DE MUSICA

Orquesta Clásica de Madrid

Esta magnífica agrupación, de reciente constitución, que tanto éxito obtuvo en su primer concierto de abono, celebrado el pasado viernes, dará en la Comedia, mañana, viernes, 17, a las seis de la tarde, el segundo de abono, que promete ser otro gran éxito por el admirable conjunto y por la soberbia dirección del maestro Saco del Valle. He aquí el programa: Segunda sinfonía, Saint-Saens; Gavota, Mozart; Minuetto, Rameau; Tambourin, Gluck; Tiptrico Botticelliano (la, vez), Respighi; Bocetos castellanos, Del Campo; El matrimonio secreto, Cimarosa.

Niedzielski

Este joven pianista polaco, alumno de Paderewski, ha celebrado numerosas tournées por toda Europa con éxito indescriptible, siendo considerado por la crítica como el mejor intérprete de Chopin y Debussy. Celebrará un único recital el sábado, 18, a las seis tarde, en la Comedia. Programa: Arabescos, Schumann; Tres estudios, Scherzo y Preludio, Chopin; Cuatro danzas y canciones montañesas polacas, Paderewski; Cuentos de España, Turina; La Catedral sumergida, Debussy; Danza polaca, Marzewski-Niedzielski; Marcha militar, Schubert-Tausing.

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro, primero, a pala, Gallarta III y Perea contra Azurmendi I y Jáuregui; segundo, a remonte, Echániz A. y Echániz J. contra Oñativola y Alberdi.

ESPAÑOL (Compañía Guerrero-Díaz de Mendoza).—A las 6,15 y 10,15, Las mocedades del Cid.

LARA.—A las 6,30, Para ti es el mundo (gran éxito); a las 10,30 (séptimo viernes blanco benéfico aristocrático), Los chorros del oro y El amor que pasa (reposición).

INFANTA ISABEL.—A las 6,30 y 10,30; Pégame, Luciano! (el más grandioso éxito de Muñoz Seca).

REINA VICTORIA (Compañía Díaz-Artigas).—A las 6,15 y 10,30, El pájaro sin alas.

ESLAVA (Compañía de zarzuela de Harito-Ballester).—A las 6,30, Noche de verbena; a las 10,30, La calesera.

COMICO (Compañía Loreto-Chicote).—A las 6,30, Seis pesetas; a las 10,30, El cuatrigémino.

FUENCARRAL (Compañía de Anita Adamuz).—A las 6,30 y 10,30, El alma de la copla (éxito insuperable). Cantantes protagonistas: Guerrita y Pena (hijo).

ROMEA.—A las 6,30, Las lloronas; a las 10,30, ¡Por si las moscas!



CRONICA DE SUCEOS

EN MADRID

Detención del autor de una agresión
En la tarde de ayer fué puesto por la Policía a la disposición del Juzgado de Chamberí Simón Martín Ramos, de treinta y cuatro años, casado, con domicilio en la calle de Ambrosio Vallejo, núm. 10. Se acusa a este detenido de ser autor de las lesiones que sufrió José Navas Moreno, herido en la noche del domingo en la calle de Alonso Cano, suceso del que ya dimos cuenta en nuestro número del martes. Por la declaración del herido se supo que Simón Martín se fingió policía y realizó todas las hazañas ya conocidas. Según tenemos entendido, el herido ha reconocido al detenido como autor de las lesiones que sufre.

El hombre que se arrojó al paso de un tren del "Metro"
Ha sido identificado el cadáver del hombre que anteanoche se arrojó al paso de un tren en la estación del Metropolitano de la Puerta del Sol. Se llamaba Antonio Mateos Burguillos, y se hallaba domiciliado en la calle de Trafalgar, 28, de esta Corte.

Don Antonio Mateos era dependiente de una fábrica de construcciones artísticas de hierro establecida en la calle de Fernández de la Hoz, destino que perdió hace un mes. El señor Mateos, hombre de muy buena conducta, trabó relaciones, hace aproximadamente un año, con una mujer, con la que hizo vida íntima. Parece que sus relaciones con la citada mujer perturbaron la vida del señor Mateos.

Agobiado, sin duda, por dificultades económicas y por los diarios disgustos que sus desgraciados amores le ocasionaban, el señor Mateos adoptó la resolución de quitarse la vida.

Atropello de una anciana
En la calle Ancha de San Bernardo un automóvil que se dio a la fuga atropelló a la anciana de ochenta y cuatro años doña Josefa de Larra Martín, con domicilio en la calle del Pez, 38. La anciana resultó con lesiones gravísimas, de las que fué asistida en la Casa de Socorro correspondiente, pasando después al hospital de la Princesa.

Los de las "estampitas"
José García López "el Joselito", sin domicilio, fué detenido en la calle de Jorge Juan, porque en unión de otro individuo que se dio a la fuga intentó timar a una joven por el procedimiento de las "estampitas".

Sustracción de un bolso
Carmen Unda Iceta, de cincuenta y tres años, denunció anoche que en la calle del Arenal le sustrajeron un bolso que contenía 300 pesetas.

EN PROVINCIAS

Dos hermanos matan a un Labrador
ZAMORA, 16.—En el pueblo de Santa Croya de Tera, el Labrador Domingo Sambián despidió a su criado, Teodoro Villarejo, de veinticinco años, que se dedicaba a cuidar del rebaño de ovejas. Teodoro, en unión de su hermano Felipe, de diez y nueve años, armados de palos, salieron al anochecer al encuentro del Labrador para vengarse, y al verlo arremetieron contra él, hasta lograr que cayera al suelo ensangrentado. Teodoro, ensañándose en su víctima, le dió muerte dándole hachazos en la cabeza. Un hijo de la víctima pudo huir, librándose de una muerte cierta.

Los criminales han sido detenidos.
Un pleito dirimido a golpes
BILBAO, 16.—Dicen de Bermeo que a cuenta del famoso pleito que se estaba sustanciando, y en el cual son parte interesada los maquinistas de los vapores pesqueros, discutiendo ayer dos grupos de marineros de Bermeo y Lequeitio, los cuales llegaron a las manos, y resultaron heridos leves cinco o seis de los contendientes.

Motín en una boda
SALDAÑA, 16.—Con motivo de una boda celebrada en el inmediato pueblo de Villarrodrigo pudo haber allí un día de luto.

Adolfo y Eliseo Laso, hermanos, recibieron del padrino de la boda 30 pesetas para que se divirtieran con los restantes mozos del pueblo; pero los hermanos juzgaron mejor gastarse ellos solos el dinero y se negaron a hacer partícipes a los demás.

Ante las protestas de otros mozos, los hermanos Laso, empujando sendas pistolas, hicieron varios disparos, y luego lanzaron piedras contra las personas que los seguían, llegando a hacerse dueños de la situación, pero sin herir a nadie.

Alarmado todo el pueblo, se echaron a la calle hombres, mujeres y niños, y pretendieron linchar a los hermanos Laso. Afortunadamente, el alcalde intervino con oportunidad y evitó una tragedia.

En un acceso de tos se traga la dentadura
LOGROÑO, 16.—En Santo Domingo de la Calzada, el Labrador Domingo Navarro, en un acceso de tos se tragó la dentadura postiza. El médico de Santo Domingo le aconsejó que se trasladase a Logroño, en donde, a su vez, le han recomendado que vaya a Madrid. Su estado es grave.

damente. Don Alberto Sanabra resultó ileso.

La Guardia civil ha detenido a Ginés Fúster Javaloyes, de cuarenta años, y a Miguel Pérez Rubio, de veintidós, supuestos autores del hecho, y que fueron vistos la noche del suceso armados de escopetas.

Mendigo asesinado
MANRESA, 16.—En el camino de Mayals, término de Castellvell y Vilar, ha sido hallado el cadáver de un mendigo que era muy conocido por aquellos lugares. El cuerpo aparecía totalmente desnudo y presentaba en la cabeza horribles heridas causadas, al parecer, con una piedra.

Tres niñas sufren graves quemaduras
PALENCIA, 16.—Higinia López marchó al río para lavar la ropa y dejó encerradas en su domicilio a sus tres hijas, Aurora, de cuatro años; María, de tres, y Agustina, de dos. Durante la ausencia de la madre se oyeron gritos que partían de la habitación donde las niñas se encontraban, y alarmada por ello la vecina Mónica Pielago violentó la puerta de la casa y se encontró que tendida en el suelo de la cocina y rodeada de llamas se hallaba logrado ahorrarse hasta 4.100 pesetas de asfixia. Seguidamente se las llevó a la Casa de Socorro, donde fueron asistidas. Aurora presentaba grandes quemaduras en todo el cuerpo. Las tres hermanas están en gravísimo estado.

La fuga de un administrador de Correos
LLANES, 16.—En la inspección realizada en la Administración de Correos faltan 14.700 pesetas de giros postales; pero de valores declarados no faltó nada.

Continúan las pesquisas para averiguar el paradero del administrador fugado.

Le roban el dinero que había reunido para casarse

SEVILLA, 16.—Hace unos días Manuel Santos, domiciliado en la casa número 6 de la calle de San Miguel, y que está encargado de una pescadería, anunció a sus amigos que iba a casarse pronto. Para satisfacer esta aspiración suya había logrado ahorrar hasta 4.100 pesetas, cantidad que estimaba suficiente para los gastos de la boda e iniciar su vida matrimonial.

Anoche Miguel terminó sus ocupaciones, llegó a su domicilio y se acostó. Antes de lograr dormirse profundamente sintió ruidos debajo de la cama; pero cuando quiso incorporarse, de debajo de la cama salieron cuatro sujetos, que le amordazaron y maniataron, y después le robaron sus ahorros; luego desaparecieron.

Para jamones y salchichones

Rico Conde de Romanones, 12

EL TEMPORAL

Se teme por la vida de los habitantes de la isla Bardsey.—El temporal impide llevarles víveres

LONDRES, 16.—Telegrafía de Pillegh, condado de Carnarvon, al "Daily Express" diciendo que se manifiesta viva inquietud acerca de la suerte que han podido correr las cuarenta personas que habitan en la isla de Bardsey, cuyo aislamiento se ha agravado a consecuencia de los furiosos temporales. Sus habitantes no dan señales de vida desde hace más de un mes, y seguramente han agotado los víveres de que disponían.

Algunos barcos han intentado aproximarse a la isla para abastecerla; pero ante el imponente estado del mar se han visto obligados a regresar a sus puertos de amarre.

Detalles de la pérdida del "Saint-Genny"
LONDRES, 16.—Se tienen noticias completamentarias sobre la catástrofe del naufragio del remolcador inglés "Saint-Genny", que costó la vida a veintitrés de sus tripulantes.

El barco se fué a pique en la noche del pasado domingo, frente a la costa de Usant. Todas las informaciones coinciden en afirmar que la tripulación del otro remolcador gemelo, "Saint-Cyrus", hizo toda clase de esfuerzos por salvar a sus compañeros; pero el temporal violentísimo que reinaba y la oscuridad se lo impidieron. Durante el salvamento, una ola enorme batió la cubierta del "Saint-Cyrus", hiriendo a varios de sus tripulantes. El teniente Melville sufrió la fractura de tres dedos de una mano. Además, el timón del "Saint-Cyrus" se rompió.

A todo ello se debe que el remolcador sólo pudiera salvar a cinco de los tripulantes del "Saint-Genny".

PARA HOMBRES

Ayer ventruco, hoy enjuto, es que uso las fajas de JUSTO Carmen, núm. 10 CORSETERIA

El Desarme Naval

El señor Macdonald fija la actitud que observará Inglaterra

LONDRES, 16.—El primer ministro, señor Macdonald, recibió ayer a varios periodistas ingleses y extranjeros, haciendo ante ellos algunas declaraciones, de las cuales resulta que el Gobierno británico entra a participar en la Conferencia de Londres, basándose en el punto de vista que abarca el "covenant league" (Convenio de la Liga de las Naciones), Convenio del desarme de Washington de 1922, acuerdos de Locarno y Pacto Kellogg contra la guerra.

Agregó que las fuerzas navales, militares y aéreas deberían ser reducidas, pues nada hay que suponga más peligro para la paz como la carrera emprendida en lo que se refiere a los armamentos.

Inglaterra solamente actuará en ese sentido de reducción si los demás países lo hacen en las debidas proporciones.

Añadió que el Gobierno británico está dispuesto a defender la reducción de los acorazados, abolición o reducción de los submarinos hasta el límite posible, y suspensión de la sustitución de los acorazados inservibles.

Manifestaciones del ministro de Aviación
LONDRES, 16.—Lord Thompson, secretario del departamento de Aeronáutica, hablando de la próxima Conferencia Naval, ha declarado que el esfuerzo de Inglaterra se encuentra inspirado en el deseo ferviente de eliminar la guerra como instrumento de política nacional.

"Como ministro de Aviación—terminó diciendo—uniré mis esfuerzos a los de mis colegas, con objeto de conseguir esa finalidad."

Conferencia los señores Briand y Grandi
BERLIN, 16.—Ayer tarde han celebrado una entrevista los señores Briand y Grandi, ministro de Negocios Extranjeros de Italia.

Del lado francés se observa gran reserva respecto a lo tratado en ella. Parece que el señor Grandi, después de una media hora de conversación con el señor Briand, se ha felicitado ante los periodistas del tono cordial de dicha conversación, en la que se habló de todos los problemas que interesan a los dos países.

Los jefes de las Delegaciones serán recibidos por el Rey

LONDRES, 16.—El "Morning Post" dice que los jefes de las Delegaciones extranjeras en la Conferencia Naval serán recibidos por el Rey en el Palacio de Buckingham el lunes próximo, a las tres y media de la tarde.

Desencanto en los círculos oficiales japoneses
TOKIO, 16.—En los círculos oficiales se manifiesta cierto desencanto al ver que las negociaciones anglojaponesas no han dado como resultado un acuerdo preliminar.

Se cree, sin embargo, que el señor Wakatsuri ha logrado persuadir al señor Macdonald de que son justificadas las peticiones japonesas acerca de la proporción del 70 por 100 con relación al tonelaje correspondiente a los Estados Unidos e Inglaterra.

Peligro de cierre de astilleros
NUEVA YORK, 16.—El corresponsal del "Herald Tribune" en Washington cree saber que si la Conferencia Naval de Londres, próxima a inaugurarse, aprueba el aplazamiento de la construcción de acorazados y la reducción del número de cruceros, cerrarían sus puertas cuatro de los ocho astilleros de los Estados Unidos.

Los Estados Unidos, dispuestos a reducir el número de acorazados

NUEVA YORK, 16.—El corresponsal del "Times" en Washington cree saber que los Estados Unidos se encontrarían dispuestos a reducir a quince los diez y ocho grandes acorazados que poseen, en el caso de que Inglaterra adoptara análoga determinación.

Detalles de la apertura de la Conferencia
LONDRES, 16.—Los detalles de la ceremonia de apertura de la Conferencia en la Cámara de los Lores son los siguientes:

Cuando los delegados hayan ocupado sus escaños, poco antes de las once de la mañana, llegará el Rey, acompañado del primer ministro, y penetrará en la Cámara. La Delegación francesa tomará asiento inmediatamente a la derecha del Rey, y la Delegación inglesa, a la izquierda. Al lado de los franceses se sentarán los representantes del Canadá y de Australia, y seguidamente, el señor Stimson y sus colegas americanos. A la izquierda de los ingleses, el alto comisario de las Indias, el ministro de Negocios Extranjeros de Irlanda, y luego, los delegados italianos y japoneses, los altos comisarios de Nueva Zelanda y de África del Sur. Después del discurso del Rey, hablarán los jefes de las Delegaciones en el orden siguiente: Stimson (Estados Unidos), Tardieu (Francia), Grandi (Italia) y Wakatsuki (Japón), y seguidamente, las restantes Delegaciones. La ceremonia, que comenzará a las once, durará dos horas.

EL ESTADO PONTIFICIO

La Secretaría de Estado
ROMA, 16.—El "Giornale d'Italia" dice que de un momento a otro se hará la transmisión de poderes del cardenal Gasparri al cardenal Pacelli en la Secretaría de Estado del Vaticano. Monseñor Pacelli ha hablado largamente con el Papa y celebró varias conferencias con

monseñor Gasparri, quien le puso al corriente de todos los asuntos que se encuentran actualmente en tramitación. Se asegura que el cardenal Pacelli seguirá la misma política que su antecesor, cuyos colaboradores conservará.

La Oficina de Correos
ROMA, 16.—A partir del 16 del actual la Oficina de Correos de la Ciudad Vaticana admitirá giros postales para el interior y el Extranjero.

El jubileo sacerdotal del Papa
ROMA, 16.—Con motivo del jubileo sacerdotal del Papa se encuentran en esta capital numerosos prelados de América del Centro y del Sur. Entre ellos se hallan el arzobispo de San Salvador, monseñor Belloso; monseñor Polkt, arzobispo de San José de Costa Rica; monseñor Chacón, obispo de Mérida (Venezuela), y otros. Varios de estos prelados marcharán uno de estos días a París con dirección a El Havre, donde embarcarán el día 26 de regreso a América.

Los peligros del mar

Encalla el acorazado inglés "Ramillies"
MALTA, 16.—El acorazado "Ramillies" ha encallado frente al cabo del Santo Angelo, en la Gran Harbour.

Han salido con objeto de prestarle auxilio seis remolcadores, si bien, afortunadamente, dicho acorazado no corre por ahora peligro.

Varlos incendios en Bilbao

BILBAO, 16.—Dicen de Ortuella que en el barrio de Nucedal, y a consecuencia del fuerte viento reinante, se produjo un incendio en dos casas inmediatas, una de las cuales quedó destruida.

—En Erandio, otro incendio producido en una finca situada en la calle Goyoaga causó pérdidas importantes.

Parece que estos incendios son consecuencia de haber saltado chispas de los respectivos hogares, las cuales prendieron en materias combustibles. Las pérdidas totales de los tres siniestros se elevan a 85.000 pesetas.

—En Las Arenas, un incendio destruyó 12.000 metros cuadrados de maleza. Fué detenido, como supuesto autor del incendio, Narciso Aullando, el cual ha quedado a disposición de las autoridades judiciales.

OTROS INCENDIOS

Siete automóviles destruidos

GIJÓN, 16.—En un garaje de la carretera de Carbonera, esquina a la calle de la Salud, se inició un fuego y se quemaron siete automóviles en reparación y además una caballería que estaba en el local.

El guarda del mismo, Luis Fernández García, que se hallaba durmiendo al ocurrir el siniestro, pudo ser salvado por un guardia municipal.

Fuego en una casa

SALAMANCA, 16.—Se declaró un violento incendio en una casa del paseo del Rector Esperabé. El siniestro alarmó mucho al vecindario, pues las casas contiguas son de madera. Acudieron rápidamente los bomberos, que después de grandes esfuerzos consiguieron sofocar el incendio. Las pérdidas son importantes.

COMUNISMO

Graves disturbios en Alemania

BERLIN, 16.—En diferentes ciudades de Alemania ha habido graves sucesos durante el día de hoy, aniversario del asesinato de Liebknecht, produciéndose encuentros entre la Policía y los obreros parados, invitados por los comunistas a manifestarse públicamente.

En Magdeburgo, la Policía ha dispersado diversas manifestaciones y cortejos que habían sido prohibidos. Hubo numerosos heridos.

En Worms (Palatinado), los sucesos comenzaron ayer. Unos seiscientos manifestantes se reunieron en la plaza del mercado, donde se hicieron fuertes, y no pudieron ser desalojados por la Policía, a pesar de las continuas y enérgicas cargas. Cinco agentes de Policía resultaron heridos gravemente. El Municipio pidió auxilio a una centuria de la Schupo de Darmstadt; pero a pesar de los importantes refuerzos prestados, el orden no pudo ser restablecido. Los comunistas habían distribuido armas entre los manifestantes, y éstos dispararon sobre la Policía, hiriendo en el vientre a uno de los agentes.

La Schupo ha hecho fuego sobre los manifestantes, hiriendo también a muchos de ellos. Uno resultó muerto.

En Martmannsdorf, cerca de Chemnitz, se registró esta tarde un sangriento encuentro entre los huelguistas y la Policía. Los agentes fueron apedreados, y contestaron a la agresión disparando sobre la multitud. Ha habido cinco muertos y 25 heridos, 15 de ellos graves.

Los manifestantes, que amenazaban destruir una fábrica, de cuyo personal 180 obreros se hallaban en huelga, eran más de 1.000, mientras que la Policía encargada de defender el edificio eran sólo 20 agentes.

La difusión del alemán en Rusia

BERLIN, 16.—Según "La Gaceta de Voss", el alemán es la lengua extranjera Soviética. La Editorial del Estado, que más extendida en la Unión de Repúblicas tiene el monopolio de la edición para todo el territorio soviético, ha editado en 1929 440.000 libros alemanes, contra 27.000 libros ingleses y 25.000 franceses.

AMERICA POR CABLE

Muerte de una personalidad argentina
BUENOS AIRES, 16.—A consecuencia de un accidente automovilista ha fallecido en Quillones don Adán Traverso, presidente de la Bolsa de Cereales de Buenos Aires. (Agencia Americana.)

Edificio destruido por un incendio
SANTIAGO DE CHILE, 16.—Comunican de Magallanes que un violento incendio ha destruido el edificio de las oficinas de las casa naviera Breum Blanchard. (Agencia Americana.)

La reforma del calendario
SANTIAGO DE CHILE, 16.—El Gobierno ha decretado la designación de una Comisión que estudiará la reforma del Calendario. (Agencia Americana.)

Representantes del Gobierno chileno en La Haya
SANTIAGO DE CHILE, 16.—Han sido designados delegados en la Conferencia de Codificación del Derecho Internacional de La Haya, con carácter de ministros plenipotenciarios, don Miguel Cruchaga Tocornal, don Alejandro Alvarez y el vicealmirante don Hipólito Marchand. (Agencia Americana.)

Agregado del Uruguay en España
MONTEVIDEO, 16.—Ha sido designado agregado honorario a la Legación del Uruguay en España, don Jacinto Casadevilla, ex senador por Lavareja. — (Agencia Americana.)

Un veto al Ayuntamiento de Riojaneiro
RIOJANEIRO, 16.—El prefecto federal, señor Prado Junior, ha puesto su veto a la resolución del Ayuntamiento creando una Comisión de boxeo. (Agencia Americana.)

Establecimiento de una base de aviación
RIOJANEIRO, 16.—El departamento de Puertos del Ministerio de Marina, estudia las ventajas de la construcción de una base de aviación en las rocas de San Pedro y San Paulo o en la Isla de las Rocas.

Parece que se establecerá la citada base en este último lugar, por ofrecer mayores garantías. (Agencia Americana.)

De Primera Enseñanza

Escuelas nacionales

Se acude a lo solicitado por doña Clara Campoamor y Rodríguez, profesora especial de Taquigrafía de las Escuelas de Adultos de esta Corte, computándole el sueldo de 2.500 pesetas anuales que disfruta y derecho a quinquenios de 500 pesetas, por el de gratificación a partir del mes de noviembre pasado.

Universidades.—Auxiliares temporeros
Se ha dispuesto que los auxiliares temporales de todas las Facultades de las Universidades del Reino se les acrediten, a cada uno de ellos, gratificación de 3.000 pesetas anuales, con efectos económicos a partir del día 1 del actual, en vez de las de 2.000 pesetas que tenían asignadas en el anterior del año 1929. A tal efecto, los Decanatos respectivos dispondrán que los títulos administrativos correspondientes a los expresados auxiliares temporales sean habilitados, mediante una diligencia en que se haga constar el aumento de las 1.000 pesetas, y reintegrados debidamente, según dispone la ley del Timbre.

A todos los ayudantes de clases prácticas de las mismas Facultades que desempeñan en la actualidad Auxiliares vacantes se les acreditarán a partir de la misma fecha de 1 del corriente mes, el percibo de la gratificación de 3.000 pesetas anuales, en vez de la de 2.000 que disfrutaban.

NOTAS DEL DIA

Mañana, en el expreso, regresarán a Madrid S. M. el Rey y el jefe del Gobierno.

El ministro de la Gobernación recibió al contralmirante Castillo, al presidente de la Diputación de Cádiz, al gobernador de Albacete, al inspector de Madrid, señor Palanca, y a los doctores Mariscal, Decreff y Ortega, para invitarle a la inauguración del curso de la Sociedad Española de Higiene.

Con el ministro del Trabajo conferenció el presidente de la Confederación de Sindicatos libres de España y el presidente del Consejo de la Corporación de Banca, quien dió cuenta al ministro del estudio hecho de las bases de los Comités paritarios de Banca de España.

Esta mañana visitó al ministro de Hacienda una Comisión de Fernando Poó para tratar de la fijación del cupo del cacao. También recibió el ministro a una comisión de Comillas.

Una comisión de Vitigudino visitó al ministro de Fomento solicitando la creación de un despacho Central de ferrocarriles y otras mejoras de carácter local.

También le visitó el catedrático señor Luis Bermejo para informarle del curso celebrado en la Universidad Central sobre combustibles sólidos.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN





**La sangre viciada origina**

**los mayores trastornos**

# El "Depurativo Revenga"

**(Solución iodurada arsenical)**

**Cura el Artrismo, Gota, Reuma**

**Venta en las principales Farmacias**

## Gran Farmacia Nacional

**Atocha, 114.—Teléfono 73.415**

**Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica**

**Servicio a domicilio**

**Atocha, 114.—Teléfono, 73.415**

## Gran Farmacia Nacional

**Abierta toda la noche**